

13. StuPa-Sitzung 21.04.2020 Zoom Meeting XXIX. Legislatur

**Anwesende Abgeordnete: (13)**

Fraktion Jusos: Svea Kühl, Zahra Kalaf, Gereon Bohm, Jan Hübbe

Links-Grün: Alice Deguelle, Gesche Andert

Die LISTE: Aaron Widdig, Natalie Simon, Paula Pötschick, Lucie Schoppa

RCDS: Alexander Knuth, Henriette Walzer

Fraktionslose Abgeordnete: Zehra Kasapci

**Anwesende AStA ReferentInnen: (10)**

Janina Lehmann AStA Vorsitzende, Felix Reinke AStA Sport, Hendrik Härle AStA Finanzen, Luisa Rehberg AStA Kultur, Lea Keßler AStA Internationales, Lena Wolfert AStA Gleichstellung und Soziales, Indrarani Balmer AStA Antirassismus, Rieka Trottenberg AStA Hochschulpolitik Innen, Julia Müller AStA Verwaltung, Marie Gleißmann AStA Hochschulpolitik Außen

**Anwesende FSR**

- FSR Wiwi

Die Tagesordnung lautet wie folgt:

<b>TOP</b>	<b>Beratungsgegenstand</b>	<b>AntragstellerIn/ BerichterstatterIn</b>
<b>1</b>	<b>Eröffnung (18:00)</b>	Präsidium
1.1	Feststellung der Beschlussfähigkeit	
1.2	Annahme der Tagesordnung	
1.3	Abstimmung des Protokolls der 11.&12. Sitzung	
1.4	Bericht des Präsidiums (insbesondere Gremienarbeit in Zeiten von Corona)	
	•	
<b>2</b>	<b>• Fragestunde für Studierende (18:05)</b>	Präsidium
<b>3</b>	<b>Berichte (18:10)</b>	Präsidium
3.1	FSRs	
3.2	AStA (einschließlich Abstimmung ausstehender Zwischenberichte)	
3.3	Senat und Fakultätsräte	
3.4	Ausschüsse	
<b>4</b>	<b>2. Haushaltslesung (19:00)</b>	Präsidium
<b>5</b>	<b>Sitzungskalender (21:30)</b>	Präsidium

<b>6</b>	<b>Sonstiges (21:45)</b>	Präsidium

## 1. Eröffnung 18:00 Uhr

Svea eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr. Alle anwesenden Abgeordneten sind damit einverstanden die Sitzung mit Videofunktion von Zoom abzuhalten.

### 1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 13 Abgeordnete anwesend, damit ist das StuPa beschlussfähig.

### 1.2 Annahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

### 1.3 Abstimmung der Protokolls der 11. & 12. Sitzung

Das Protokoll der 11. StuPa Sitzung wird mit 11/2/0 Stimmen angenommen.

Das Protokoll der 12. Sitzung liegt nicht vor und kann nicht abgestimmt werden.

### 1.4 Bericht des Präsidiums

Die Suche nach einer Nachfolge für Alice (Präsidium, Schriftführerin) wird verschoben, wenn die Präsenzlehre wieder gestattet ist, da eine geheime Wahl online im Rahmen der Möglichkeiten des StuPas nicht gewährleistet werden kann. Es folgt ein Vorschlag von Svea nur strittige Punkte des Haushalts zu diskutieren.

## 2. Fragestunde für Studierende

Johanna Hiebl hat eine Frage und stellt sich vor. Sie hat selbst am Erasmus Programm in Poznan teilgenommen, welches sie jedoch nach zwei Wochen beendet hat wegen Corona und jetzt gibt es für sie nur online Veranstaltungen. Sie schlägt vor, dass die Erfahrungen der Studierenden und Lehrenden von der Onlinelehre gesammelt werden. Johanna hat mit Frau Kocher telefoniert, diese war von der Idee begeistert. Es gibt eine Arbeitsgemeinschaft Digitalisierung, die noch eine Vertretung aus der Studierendenschaft sucht.

Johanna möchte vor allem einen Dialog starten zwischen Studierenden und Lehrenden und weitere Beteiligte. Gesche findet es toll, dass Johanna das verfolgt und schlägt vor, es wäre sinnvoll und leichter in der Handhabung, wenn nur ein Programm genutzt wird von allen Lehrenden, um Fragen zu minimieren und die Chancen, dass ein\*e Kommilitone\*in Fragen beantworten kann steigen.

Marie G. findet die Idee eines Dialogs toll und erzählt, dass der AStA in Potsdam an der Universität eine Umfrage gestartet hat zum Thema Onlinelehre mit 3000 Teilnehmer\*innen. Auf Bundesebene gibt es einen Digitalpakt, darin sind nur Schulen, aber keine Hochschulen.

Svea oder Lucie wollen an der Arbeitsgemeinschaft Digitalisierung teilnehmen.

Natalie hat noch eine Frage, sie kann die Kritik mit den unterschiedlichen Plattformen nachvollziehen, sie weiß, dass es von der Universität einige Lizenzen gibt, die sehr teuer sind, es hänge wohl auch von den Dozierenden ab, womit diese besser klarkommen. Es könnte auch moodle mehr genutzt werden.

Jan bedankt sich bei Johanna, dass sie sich so reinhängt und engagiert.

Über den Facebook Liveticker gab es noch eine Frage zu den Sommerwahlen.

Svea sagt, dass diese Frage bei Riekas Bericht behandelt wird. Die Frage wird verschoben.

### **3. Berichte**

#### 3.1. FSRs

##### FSR JURA

- nicht anwesend-

##### FSR Wiwi

Der Sprecher des FSR Bill berichtet, dass es nicht viel zu sagen gibt. Der „Prof-Award“ soll als online Survey stattfinden.

Ferner erklärt Bill es finden Sitzungen statt, die Sommerwahlen sollen bei Instagram beworben werden.

Svea bedankt sich fürs Zuschalten.

##### FSR Kuwi

- nicht anwesend, hat aber im Vorhinein einen Bericht geschickt:

Wir haben die Planung der Einführungswoche noch vollendet, jedoch wurde diese am 13.03.2020 angesagt. Daraufhin haben wir sofort alle Bestellungen zurückgenommen und alle involvierten Initiativen, Veranstaltungsräume und andere Mitwirkende informiert. Wir hatten jedoch die Gelegenheit den Studierenden eine Stundenplanberatung anzubieten, welche sehr erfolgreich war und mindestens 40 Leute dran teilgenommen haben und ihre Fragen stellen konnten. Wir haben auch sehr viel positives Feedback bekommen und sind bis heute noch mit vielen Studierenden aus Bachelor und Master in Kontakt, um ihnen weiterzuhelfen und sie zu beraten. Momentan planen wir unsere Schnuppersitzung, welche ausnahmsweise an einem Dienstag stattfinden wird, am 21.04.2020 um 18 Uhr via Zoom und haben dazu, obwohl wir die Werbung nur über Sozial Media machen konnten,

schon ein paar Zusagen. Wir planen weiterhin unsere Sitzungen online abzuhalten. Da unser Aufgabenbereich momentan jedoch nicht sehr groß ist, werden wir während des Präsenznotbetriebs wahrscheinlich nicht mehr wöchentlich, sondern in einem zwei bis vier Wochen Rhythmus die Sitzungen stattfinden lassen. Wir werden euch weiterhin In den Verteiler der Tagesordnung zu unseren Sitzungen setzen.

Liebe Grüße

Ronja Kroll Vorsitzende

### **3.2 Berichte AStA**

#### **Rieka - Referat Hochschulpolitik Innen**

Es gab zwei Sitzungen mit dem zentralem Wahlausschuss, nach einigem hin und her bleibt alles wie es ist. Die Wahlen finden statt wie geplant vom 17.-23.06. in der Universität. Briefwahlen sollen in diesem Jahr besonders beworben werden. Die Wahlen finden wie gewohnt im GD Foyer statt.

Svea fragt, ob es einen Plan B gäbe, sollten sich die Bestimmungen wegen Corona verändern.

Rieka erklärt, der Plan B sei schwach, es werde überlegt online wählen zu können oder nur Briefwahlen oder die Wahlen komplett in den Winter zu verschieben (wobei diese Überlegung für die Studierenden unmöglich ist).

#### **Indra - Referat Antirassismus**

Das Festival wurde abgesagt, sie hat zudem Bestätigungen von allen geplanten Künstler\*innen erhalten. Sie ist in Kontakt mit Referent\*innen für Onlineworkshop, es ist noch fraglich wie diese ablaufen sollen.

- Bill vom FSR WiWi bedankt sich und ist „weg vom Fenster“.

#### **Hendrik - Referat Finanzen**

Er hat Überweisungen getätigt, er steht via Email für Fragen zur Verfügung.

Gesche (Links-Grün) fragt danach, was mit dem Geld passieren würde, dass aufgrund der abgesagten Festivals/Veranstaltungen nicht ausgegeben wurde.

Hendrik hat sich ein paar Modelle überlegt und schlägt vor diese in der nächsten Haushaltslesung zu besprechen.

#### **Marie G. - Referat Hochschulpolitik Außen**

Marie kritisiert, dass universitätsintern der Begriff Diversität nicht definiert sei. Sie arbeitet mit Frau Kocher an einem Struktur-und Entwicklungsplan, ein Konzept zur Lehre fehle bisher.

Sie berichtet von der Arbeit in der BrandStuVe. Marie hat jede Woche Telefonkonferenzen mit Ministerin Karliczek. Es werden dominante Themen wie z.B. digitale Lehre thematisiert. Die Bundesministerin schlägt vor, die Studierenden könnten sich ein Darlehen über KfW Bank, nicht die

Studentenwerke, problematisch organisieren. Die Ministerin schicke unverschuldete Studierende in eine finanzielle Krise und diese würden dann verschuldet aus der Krise kommen.

#### Lena Referat Gleichstellung und Soziales

Lena informiert sich darüber wie man Seminare digital anbieten kann.

#### Lea Referat Internationales

Lea erzählt, es habe nicht viel neues zu berichten. Der Europatag wurde abgesagt. Weiter plant sie zwei polnisch Crashkurse im nächsten Semester und (voraussichtlich Ende Mai und Anfang Juni) zwei verschiedene Level um detaillierter zu lernen.

Svea bedankt sich für den Bericht und hofft, dass der Europatag wenigstens digital doch noch stattfinden kann.

#### Luisa Referat Kultur

Das Festival hat sie komplikationslos abgesagt, die Frage sei offen, was mit dem Geld gemacht werden kann. Sie berichtet, es läge nah das Geld in die Kultureinrichtungen in Ffo zu pumpen. Sie ist in Kontakt mit dem Stuck e.V. Bis zum Ende ihrer Amtszeit möchte sie die 2000 € aus dem Topf ausgeben haben. Die die Kultur Manufaktur Gerstenberger Höfe, Stuck e.V. und Block O wären gute Einrichtungen für finanzielle Unterstützung.

#### Felix Referat Sport

Felix berichtet, es sei nicht viel los, er habe für die Fahrrad Reparaturstation Geld überwiesen und Ende das Semesters soll die Station stehen.

Er habe außerdem den Tanzkurslehrer gefragt, ob auch die Möglichkeit von online Kursen besteht Den USC habe er gefragt, ob der USC online Sportkurse anbieten können.

Außerdem hat Felix 500 € an den USC zur Unterstützung überwiesen.

#### Janina Referat Vorsitz

Janina berichtet von der Teilnahme am Krisenstab der Universität. Bis zum 3.5.20 herrsche Präsenznotbetrieb. Im Mai werde wohl keine Präsenzlehre stattfinden. Die Universität habe nun für Bigbluebutton seit kurzem die Lizenz. Außerdem dürfe die Bibliothek wieder öffnen, es sei aber faktisch nicht möglich. Das Kontrollieren der Abstandseinhaltung und Fahrstuhl sei technisch nicht bereit für einen Dauerbetrieb. Die Treppe sei auch zu eng. Es soll ein online Ausleihsystem/service nur für Viadrina Studierende eingeführt werden und es werde sich bemüht den Lesesaal wieder zu öffnen.

### 3.3 Bericht Senat und Ausschüsse

Der Senat hat nicht getagt.

Paula hat an einer Konferenz mit ihrem Ausschuss über Skype teilgenommen und sie wollen Werbung für das StuPa machen. Der Initiativenmarkt war Thema und die Bewerbung der Sommerwahlen. Das nächste Treffen werde bald stattfinden.

#### **4. 2te Haushaltslesung**

3.000 - einstimmig angenommen.

4010 - einstimmig angenommen.

4015 - einstimmig angenommen.

4020 - einstimmig angenommen.

4025 - einstimmig angenommen.

4030 - einstimmig angenommen.

4040 - einstimmig angenommen.

4200 - einstimmig angenommen.

Es gibt eine Frage über den Facebook Liveticker, ein Student möchte gerne der Sitzung beiwohnen, Svea bittet Paula die Zugangsdaten dem Student privat zukommen zu lassen.

4205 Geschäftsbedarf StuPa - einstimmig angenommen.

Svea merkt an, dass davon die Pizza bezahlt wird, die theoretisch heute gegessen worden wäre.

4120 - einstimmig angenommen.

4211 Reisetagungskosten StuPa

Gesche fragt, wie die Diskussion der letzten Sitzung an diesem Punkt ausgehe, es wurde diskutiert, ob der Betrag gekürzt werden soll. Svea erläutert, es werde in der ersten Lesung nur diskutiert und wenn etwas geändert werden soll, müsse ein Änderungsantrag gestellt werden.

Der Punkt 4120 wird mit 10/3/0 angenommen.

4220 - einstimmig angenommen.

4240 - einstimmig angenommen.

4260 - einstimmig angenommen.

4261 - einstimmig angenommen.

4275 - einstimmig angenommen.

4280 - einstimmig angenommen.

4300 - einstimmig angenommen.

#### 4810 Arbeitsgeräte

Paula fragt, um was für Arbeitsgeräte es sich handle. Hendrik erklärt, es seien damit digitale Geräte im AStA Büro gemeint.

Svea fügt Drucker bspw. hinzu. Janina ergänzt, auch ein Laminiergerät falle darunter.

- einstimmig angenommen.

#### 4820 Möbel

Zahra fragt um welche Möbel es sich handle. Hendrik erklärt, dass die Möbel im AStA Büro gemeint sind. Wie zum Beispiel ein Stuhl.

Janina und Indra heben hervor, dass der AStA bald wieder umziehen werde.

- einstimmig angenommen.

4830 - einstimmig angenommen.

4900 - einstimmig angenommen.

5100 - einstimmig angenommen.

5300 - einstimmig angenommen.

#### 5500 Sommerfest

Paula fragt, ob das Geld von dem in diesem Jahr ausfallenden Sommerfest auf den Topf umgeschichtet werde. Svea erklärt, die Rücklagen fließen erst in den folgenden Haushalt ein.

Gesche fragt, ob das Sommerfest immer auf dem Brunnenplatz stattfinden kann.

Luisa antwortet, dieses Jahr hätte es wieder auf dem Brunnenplatz stattfinden können und nimmt an, dass es in Zukunft auch gut möglich ist, aber keine Garantie, das sei immer von Verhandlungen abhängig.

- einstimmig angenommen.

5800 - einstimmig angenommen.

5900 - einstimmig angenommen.

6100 - einstimmig angenommen.

6200 - einstimmig angenommen.

6300 - einstimmig angenommen.

6302 - einstimmig angenommen.

6400 - einstimmig angenommen.

6402 - einstimmig angenommen.

6500 - einstimmig angenommen.

6502 - einstimmig angenommen.

6502 - einstimmig angenommen.

6600 - einstimmig angenommen.

6700 - einstimmig angenommen.

6720 - einstimmig angenommen.

6800 - einstimmig angenommen.

6900 - einstimmig angenommen.

6902 Aktionstage gegen Sexismus und Homophobie

Lena fragt, wie es zustande kommt, dass für diesen Tag weniger Geld zur Verfügung steht als für den Sport und Gesundheitstag. Sie erklärt, dass das Geld aus dem Topf dafür nicht gereicht hätte und sie hätte sich aus dem Topf für Gleichstellung und Soziales helfen müssen, um ein ordentliches Programm zu schaffen.

Zahra macht sich daran einen Änderungsantrag zu verfassen

Der Änderungsantrag der Jusos Fraktion wird auf moodle hochgeladen.

Svea stellt einen Antrag auf 5 min Unterbrechung. Es gibt keine Gegenrede. Die Sitzung wird für 5 Minuten unterbrochen.

Um 20:13 Uhr wird die Sitzung fortgesetzt.

Der Antrag der Jusos auf Erhöhung des Topfes für Aktionstage gegen Sexismus und Homophobie um 200 € wird mit 11/0/2 Stimmen angenommen.

- einstimmig angenommen.

6903 - einstimmig angenommen.

6904 - einstimmig angenommen.

7000 - einstimmig angenommen.

7100 - mit 12/1/0 Stimmen angenommen.

7200 - einstimmig angenommen.

7300 - einstimmig angenommen.



7500 - einstimmig angenommen.

8100 - einstimmig angenommen.

8102 - einstimmig angenommen.

8200 - einstimmig angenommen.

8202

Paula fragt, ob geklärt wurde wie die Förderung beantragt wird.

Svea erklärt, es gäbe etwas in Vorbereitung, es sei aber noch nicht beschlossen ist, das liegt noch im HoPo Ausschuss.

- einstimmig angenommen.

3000 - einstimmig angenommen.

8400 - einstimmig angenommen.

9107 - einstimmig angenommen.

Während der Gesamthaushalt Abstimmung ruft Svea die einzelnen Abgeordneten auf.

- Svea stellt einen Antrag auf 3 min Pause. Es gibt keine Gegenrede.

In der 2ten Lesung wird der Haushalt einstimmig angenommen.

## **5. Sitzungskalender**

Die nächste Sitzung findet am 6.05.20 um 18:00 Uhr via zoom statt.

## **6. Sonstiges**

Svea schließt die Sitzung um 21:02 Uhr.